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« ««Je donnerais deux Etés pour un Automne » Gustave Droz

   Au début de l'été, j'ai été très surpris de recevoir 
un courrier de M. Nicolas Tomlison, représentant laïc 
de  l’église  Ste  Mary  de  Virgin  de  Wootton  près 
d’Oxford,  me  dévoilant  l’étrange  lien  qui  unit  nos 
villages,  et  méconnu  des  habitants  d’Etricourt-
Manancourt.  En  effet,  un  lieutenant  anglais  nommé 
Wilfred Dashwood, dont le frère aîné capitaine fut tué 
2 ans plus tôt dans la région, traversant le village en 
ruine, en 1917, il aperçut une forme dans les ruines de 
l’église  de  Manancourt  qui  s’est  révélée  être  un 
crucifix  en  bois  sculpté,  sans  sa  croix,  mais 
miraculeusement intact au milieu des gravats. Il décida 
de  sauver  ce  crucifix  et  le  ramena  chez  lui  en 
Angleterre lors d’une permission. Il en fit don à l’église 
du village en mémoire de son frère, une croix de chêne 
fut spécialement façonnée et ce nouveau crucifix fut 
installé de manière proéminente au-dessus de la chair 
pour  la  cérémonie  d’inauguration  du  5  août  1917  à 
laquelle ne put malheureusement assister le lieutenant, 
tué 3 jours auparavant pendant la bataille de Ypres. En 1928, les paroissiens essayèrent de 
contacter les autorités françaises de la Somme, mais restèrent sans réponses.

    Une délégation composée de moi-même, de mes adjoints, de quelques conseillers municipaux 
et de représentants de l’église s’est rendue à Wootton pour cette commémoration. L’accueil 
fut très chaleureux, notre groupe a été pris en charge et a logé chez l’habitant pendant les 2  
jours du premier week-end d'août. Nous eûmes les honneurs de la presse nationale avec un 
article  dans : « The Daily Télégraph » L’émotion était palpable au cours de la cérémonie qui a 

eu lieu en présence des descendants de la famille du lieutenant et 
du représentant au comté de la  reine d’Angleterre.  Une grande 
coupe fleurie aux couleurs de la France trônait au milieu de cette 

très belle église du XVème siècle. En clôture de la cérémonie, avec 
mes adjoints, nous avons déposé une composition florale ornée du 
ruban tricolore au monument aux morts du village. Suite page 2

Une surprenante invitation venue de Wootton en Angleterre

Le crucifix en place depuis un siècle

Wilfred Dashwood

Sir George Dashwood et Lady Dashwood eurent cinq fils dont 
trois furent tués au cours de cette tragique Première Guerre 
mondiale.  Un  lien  très  symbolique  lie  désormais  la  famille 
Dashwood, le village de Wootton et notre village.
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 Angleterre suite...



La vie communale
C'était en juilletC'était en juillet  ......

Comme chaque année, le 1Comme chaque année, le 1erer dimanche de juillet, le comité des fêtes a organisé son dimanche de juillet, le comité des fêtes a organisé son   

traditionnel  vide  grenier.  Une  fois  encore,  la  pluie  matinale  a  fait  fuir  une  majoritétraditionnel  vide  grenier.  Une  fois  encore,  la  pluie  matinale  a  fait  fuir  une  majorité   
d'exposants,  certains  n'ont  même  pas  déballé.  Fort  heureusement,  un  petit  groupe  ded'exposants,  certains  n'ont  même  pas  déballé.  Fort  heureusement,  un  petit  groupe  de  
personnes motivées, a attendu l’accalmie, qui est enfin venue un peu tardivement pour quepersonnes motivées, a attendu l’accalmie, qui est enfin venue un peu tardivement pour que   
cette manifestation de plein air soit réussie. Heureusement que le temps s'est montré pluscette manifestation de plein air soit réussie. Heureusement que le temps s'est montré plus   
clément pendant la restauration de midi et ainsi permettre une bonne participation du publicclément pendant la restauration de midi et ainsi permettre une bonne participation du public   
pour donner un bilan favorable à cette journée, pourtant bien mal engagée.pour donner un bilan favorable à cette journée, pourtant bien mal engagée.

Une fête nationale inhabituelle Une fête nationale inhabituelle   
  Ce 14 juillet après-midi,  enfants et adultes étaientCe 14 juillet après-midi,  enfants et adultes étaient  
bien occupés à se mesurer avec les nombreux jeux mis à leurbien occupés à se mesurer avec les nombreux jeux mis à leur  
disposition, sous les regards d'une petite assistance amuséedisposition, sous les regards d'une petite assistance amusée  
par le spectacle, quand arriva un couple de personnes avecpar le spectacle, quand arriva un couple de personnes avec  
qui  j'avais  rendez-vous.  En  l’occurrence  des  Anglais  quiqui  j'avais  rendez-vous.  En  l’occurrence  des  Anglais  qui   
venaient  se  recueillir  sur  la  tombe  d'un  grand-père,venaient  se  recueillir  sur  la  tombe  d'un  grand-père,   
lieutenant inhumé au cours de la Grande guerre au cimetièrelieutenant inhumé au cours de la Grande guerre au cimetière   
de  Manancourt.  Notre  porte-drapeau  en  tête,  suivi  desde  Manancourt.  Notre  porte-drapeau  en  tête,  suivi  des  
anciens  combattants,  des  membres  du  conseil,  des  enfants  et  d'une  grande  partie  deanciens  combattants,  des  membres  du  conseil,  des  enfants  et  d'une  grande  partie  de  
l'assistance ont accompagné ces personnes très impressionnées par l'accueil. Mes adjoints etl'assistance ont accompagné ces personnes très impressionnées par l'accueil. Mes adjoints et   
moi-même avons déposé une gerbe sur la tombe du lieutenant Luke.  Après cet intermèdemoi-même avons déposé une gerbe sur la tombe du lieutenant Luke.  Après cet intermède   
inattendu, les festivités ont pu reprendre et l'après-midi s'est terminé comme toujours parinattendu, les festivités ont pu reprendre et l'après-midi s'est terminé comme toujours par   
le verre de l'amitié à la salle des associations.le verre de l'amitié à la salle des associations.

   La fête au village    La fête au village       
 Il  est  de  plus  en  plus  difficile  de  faire Il  est  de  plus  en  plus  difficile  de  faire  

perdurer la tradition comme la fête au village. Elleperdurer la tradition comme la fête au village. Elle   
était  jadis,  attendue  avec  impatience  et  vécueétait  jadis,  attendue  avec  impatience  et  vécue  
pleinement.  La  présidente  du  comité  des  fêtes,pleinement.  La  présidente  du  comité  des  fêtes,  
s'évertue chaque année à proposer des nouveautéss'évertue chaque année à proposer des nouveautés  
pour  attirer  un  maximum  de  personnes  à  cettepour  attirer  un  maximum  de  personnes  à  cette  
festivité annuelle.festivité annuelle.

Grâce  à  la  participation  d'un  bon  groupeGrâce  à  la  participation  d'un  bon  groupe  
d'habitués  qui  draine  famille  et  amis,  le  repasd'habitués  qui  draine  famille  et  amis,  le  repas  
dansant du samedi soir a pu être maintenu. C'eûtdansant du samedi soir a pu être maintenu. C'eût  

été dommage de s'en priver, vu le très bon buffet présenté ainsi que la très agréable etété dommage de s'en priver, vu le très bon buffet présenté ainsi que la très agréable et   
chaleureuse ambiance qui a régné au cours de cette soirée, toujours aussi bien animée parchaleureuse ambiance qui a régné au cours de cette soirée, toujours aussi bien animée par   
Jérémy, qui a su faire bouger les participants de tout âge. Nous sommes arrivés au milieu deJérémy, qui a su faire bouger les participants de tout âge. Nous sommes arrivés au milieu de   
la nuit sans avoir vu le temps passer et c'est peut dire.la nuit sans avoir vu le temps passer et c'est peut dire.

L'innovation cette année consistait à proposer un repas digne de ce nom le dimancheL'innovation cette année consistait à proposer un repas digne de ce nom le dimanche   
midi. Pour ce faire, de bon matin un rôtisseur professionnel avait allumé le ''bûcher'' pour 3midi. Pour ce faire, de bon matin un rôtisseur professionnel avait allumé le ''bûcher'' pour 3   
beaux jambons affinés qui ont doucement grillés toute la matinée. Les 3 jambons ont toutbeaux jambons affinés qui ont doucement grillés toute la matinée. Les 3 jambons ont tout   
juste suffi à répondre à la demande, un succès bien encourageant. Par contre les tours dejuste suffi à répondre à la demande, un succès bien encourageant. Par contre les tours de   
manège  gratuits  n'attirent  plus  les  enfants  qui  sont  chaque  année  de  moins  en  moinsmanège  gratuits  n'attirent  plus  les  enfants  qui  sont  chaque  année  de  moins  en  moins   
nombreux à venir en profiter. La commune subventionne les forains, le maire et les adjointsnombreux à venir en profiter. La commune subventionne les forains, le maire et les adjoints   
participent  à  l'achat  des  tickets  de  manège,  pour  une  bien  faible  participation.  Faut-ilparticipent  à  l'achat  des  tickets  de  manège,  pour  une  bien  faible  participation.  Faut-il   
continuer les attractions forainescontinuer les attractions foraines  ? La question reste posée...? La question reste posée...   

Toujours des nouveautés

On va bientôt passer à table



Divers
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 Nous  avons  mis  à  profit  une  brève  période  estivale  qui 
libérait  la  salle  des  associations  pour  remplacer  l'ancien 
carrelage  très  dégradé  qui  avait  été  recouvert  par  un 
revêtement  de  sol.  Ces  travaux  ont  été  réalisés  dans  un 
délai très court par le mari de la secrétaire de mairie avec 
l'aide des employés communaux. Comme il est toujours bon 
de prendre de l'avance et aussi grâce à l'aménagement du 
temps de travail de l'employé communal, les peintures de la 
salle initialement prévues pour la période hivernale, ont pu 
être réalisées avant le réaménagement de la salle, les cours 
d'informatique  ont  pu  reprendre  normalement  à  la  date 
prévue.  Les sanitaires ont aussi  été carrelés.  Il  reste les 
peintures  de  la  cuisine  aménagée  ce  printemps  ainsi  que 
celles des toilettes à réaliser pour que ce bâtiment soit fonctionnel à un coût tout à fait raisonnable.

La réinstallation

La salle des associations rénovée 

Le succès de l'an dernier a motivé les chasseurs 
dans  l'organisation  d'un  second  ball-trap  cette 
année. Quant à la météo qui s'était montrée sous un 
mauvais  jour  le  vendredi  pendant  l'installation  du 
matériel sur le site,  elle s'est beaucoup améliorée 
jusqu'à devenir clémente pendant les 2 jours du ball 
-trap. Le samedi soir, ce sont environ 140 repas qui 
ont  été  servis.  Il  y  avait  l'affluence  pour  la 
restauration du dimanche midi où 3 jambons grillés 
ont tout juste suffi à satisfaire la demande. 

Les amateurs de tir  se sont affrontés dans une bonne ambiance et les séries se sont enchaînées 
jusqu'à épuisement des lots. Spectateurs, consommateurs, tireurs, ont apprécié cette manifestation 
de fin d'été bien agréable. Merci aux bénévoles, aux sponsors et aussi aux nombreux participants.  

Juste avant l'affluence

Ball-Trap des chasseurs  

Le carnet de l'info
Tri sélectif : La qualité du tri reste à améliorer  pour grand nombre d'entre nous, référez-vous au 
guide qui vous a été distribué avec le calendrier des ramassages. D'autre part, afin de limiter la 
consommation de sacs  et aussi diminuer le volume à transporter, tl est demandé de déformer les 
bouteilles plastiques. Il serait intéressant que vous puissiez comme quelques élus ont pu le faire, 
vous rendre compte sur site du travail  réalisé par les salariés pour trier vos sacs. Je pense que 
tous les désinvoltes de la chose, pourraient reconsidérer leur façon de trier. 
Ccas :  Les personnes qui bénéficient des bons d'achat, pourront les récupérer en mairie entre le  
6  et 10 novembre sur présentation de l'avis de non-imposition.

Nos rendez-vous du dernier trimestre
L'association détente et loisirs organise son concours de belote annuel le samedi 22 octobre à la 
salle des fêtes. Inscriptions à partir de19 h. Buvette et restauration.
Le 11 novembre à 11 h : cérémonie du souvenir  au monument aux morts avec dépôt de gerbe sur 
différents sites, suivis d'un vin d'honneur à la mairie. Pour marquer cette période du centenaire, 
nous comptons sur une bonne participation à cette cérémonie.
le dimanche 26 novembre, le  comité des fêtes vous invite au marché de Noël qu'il organise à la 
salle des fêtes. Ce jour-là vous pourrez vous restaurer le midi et aussi  déguster des crêpes 
accompagnées d'une boisson  chaude toute la journée. Il est bon de rappeler que les bénéfices, 
comme à chaque fois, serviront à l'organisation de l'arbre de Noël.
Dimanche 10 décembre à 14 h, les enfants sont invités avec leurs familles au spectacle de Noël. 
A la pause de mi-spectacle, un goûter sera offert à toute l'assemblée. Au final, le père Noël fera 
son  entrée avec sa hotte sur le dos bien remplie de jouets et de Friandises qui seront à n'en pas 
douter, appréciés des enfants.
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